

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

TRABAJO

Tuvo en un día, allá en los brillantísimos del Génesis; cuando existía en el mundo un lugar de delicias que solo pudiera tener comparación con la que disfrutaban los santos y los bienaventurados en los cielos, la palabra trabajo, una significación de amenaza y de castigo.

Ganarás el alimento con el ardor de tu frente; has perdido la inmortalidad; tendrás que defenderte de cuantos te amenazan, de los peligros que te acometan y el hombre, dueño y señor de la creación, pero en absoluto dominio, se encontró desnudo, débil, miserable, abandonado y solo.

Los frutos del paraíso desaparecieron; las flores que les embriagaron tornaronse en espinas desgarrantes; las bestias feroces, sumisas y obedientes a sus mandatos, mostraron sus uñas y sus zarpas y amenazaron con devorarlo; el cielo diáfano y tranquilo hasta entonces se cubrió de nubes y las primeras tempestades cruzaron el espacio, llevando el temor y el espanto al ánimo acongojado.

De fuerte que era, pues a nada temía; se vio débil, temiéndolo todo; ya la tierra le negaba sus frutos; ya las praderas no tenían para él sus embriagantes perfumes, ya la naturaleza entera se rebelaba a su paso y se sintió el ser más miserable de los que poblaban la tierra.

Pero entonces se acordó de la sentencia y la frase de «ganarás tu alimento con el sudor de tu frente», al fulminar en su oído, le hizo conocer al poderoso genio del trabajo y poco a poco, adelantando un día un paso, el de más allá otro, y otro, vio como a cada esfuerzo se iba operando el maravilloso prodigio de que de nuevo la naturaleza dominadora le prestara vasallaje.

El trabajo le redimió en la tierra y la fé le salvará fuera de los límites del mundo.

Por telégrafo

Madrid, 13 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores, los siguientes números:

Con 250.000 pesetas

5.336 Tolosa.

Con 100.000 pesetas

10.502 Madrid.

Con 60 000 pesetas

12.859 Santander.

Con 6.000 pesetas

10.009 Madrid.—3.465 Aguilas.—

19.978 Andújar.—16.867 Madrid.—

6.229 Pozoblanco.—14.256 Madrid.—

15.761 Madrid.—9.549 Orense.—159

Madrid.—19.639 Gerona.—1.591 Valen-

cia.—1.171 Murcia.—7.473 Madrid.—

16.334 Madrid.—4.438 Barcelona.—

6.662 Bilbao.—2.966 Cartagena.—

17.963 Gijón.—16.367 Barcelona.

Política y políticos

Estacazos

Al regresar de una romería en Vitoria, encontré un grupo numeroso que venía dando vivas Alemania, con otro que vitorreaba a Francia.

Hubo bofetadas, estacazos y un herido.

Más de Huelva

Agrávase el conflicto, pues las sociedades obreras han acordado llegar, si es preciso, a la huelga general.

De la frontera

El ministro de Gobernación ha quitado importancia al contrabando de material de guerra efectuado en la frontera portuguesa.

Dijo que ello obedece a manejos de explotadores, a quienes conviene demostrar que gastan dinero en fusiles y cartuchos.

Viaje Régio

A las ocho de la noche ha machado en el sud-expreso a San Sebastián, S. M. el Rey acompañándole el conde de Grove y dos ayudantes.

Propónese S. M. estar ausente de Madrid dos ó tres días, siendo probable que permanezca algunas horas en Burdeos, guardando rigurosísimo incógnito.

Consejo de ministros

Preguntado el conde de Romanones, contestó que ignoraba si mañana se podría celebrar Consejo, pero que el miércoles lo más tarde, se celebraría el preparatorio del que el jueves presidirá Su Majestad.

El presidente del Congreso

Hoy ha estado en su despacho el presidente del Congreso Sr. Villanueva.

Formóse tertulia animadísima.

El Sr. Villanueva, encerróse en la más absoluta reserva, limitándose a decir, que en los actuales momentos no puede hacer declaración alguna, puesto que la división del partido liberal y los intereses encontrados de los demás partidos le colocan en situación sumamente difícil por la imparcialidad que debe guardar como presidente de todos los diputados y no de una fracción.

Las Mancomunidades

Los presidentes de las Diputaciones provinciales catalanas, han dirigido cortés invitación a todos los diputados y senadores, invitándoles para que asistan a la Asamblea, que, para tratar de las mancomunidades, ha de celebrarse en Barcelona el 25 del actual.

Las invitaciones están redactadas en dialecto catalán.

Comienzan las dificultades

Hon comenzado a recibirse en el Ministerio de Fomento y en la Presidencia del Consejo de ministros, numerosos telegramas de importantísimas entidades mercantiles catalanas protestando de los supuestos propósitos de concertar un Tratado comercial favorable a Francia.

Proyectos de Luque

El ministro de la Guerra ha manifestado que el primer día hábil presentará en el Congreso un proyecto de Ley que abarca la reorganización completa y radical del Ejército.

Banquete

Decididamente se verificará el tan anunciado banquete de los reformistas en el Palace Hotel el día 23 del actual.

Logomaquia

Atribúyese a Melquiades Alvarez la siguiente frase:

—No deben continuar los liberales en el poder, pero conviene que gobiernen en España los liberales: eso es lo que debemos procurar todos los que amemos, antes que nada, a la libertad y a la Patria.

Lo que hace el presidente

A última hora de la tarde ha regresado el conde de Romanones, que estuvo breves instantes en la Presidencia despachando asuntos urgentes, y a las siete

de la noche fué a Palacio a conferenciar con S. M. el Rey.

Recompensas

El ministro de Marina ha puesto a la firma Real los decretos concediendo grandes cruces del Mérito Naval con distintivo blanco al almirante de la escuadra francesa y al jefe del Estado Mayor de la misma escuadra.

Al comandante del crucero inglés *Invincible*, Cruz de tercera clase; de cuarta a los comandantes de los coracados franceses; seis cruces de segunda a los jefes subalternos del *Diderot*; seis de primera entre varios oficiales y catorce sencillas de plata repartidas entre las clases de marinería de los buques franceses.

Weyler

Esta noche ha llegado de Barcelona el capitán general de Cataluña D. Valeriano Weyler.

Interrogado no ocultó que insiste en presentar su candidatura para la presidencia del Senado.

Otro motivo de queja

El exministro disidente don Bernabé Dávila, ha declarado que la disparidad entre el Gobierno y el señor García Prieto, se ha agravado con motivo del viaje a España de Mr. Poincaré, a causa de que el conde de Romanones no ha tenido la deferencia casi obligatoria de consultar con el marqués de Alhucemas respecto a los importantes acuerdos de política internacional, pactados entre España y Francia.

Recuerda que cuando se trató de negociar para la paz con los Estados Unidos el señor Sagasta consultó con todos los jefes políticos, incluyendo entre ellos al señor Canalejas, que no tenía, ni con mucho a su lado, la fuerza parlamentaria que el señor García Prieto.

Comidilla política

Los aficionados a la política de personalismos están de enhorabuena.

El salón y los pasillos del Congreso están ocupados por compactos grupos que discuten acaloradamente acerca del pleito entre los liberales.

Se oyen toda clase de opiniones, y lo cierto es, que todas ellas tienen visos de verosímiles; pues pocas veces ha presentado la política un aspecto más enrevesado que actualmente.

Opinión dominante

Un caracterizado ministerial manifestaba que, con puente y sin puente, lo cierto es que la subida de los conservadores al poder se impone.

Esta es la opinión dominante en todos los grupos políticos.

Los disidentes

Preocupa seriamente al Gobierno la reunión que mañana han de celebrar los disidentes liberales.

Hoy se han circulado las invitaciones a los residentes en Madrid, pues los de fuera las han recibido telegráficamente.

El Sr. García Prieto, que ha estado enfermo unos días, se ha levantado hoy.

Han llegado varios de los exministros que se esperaban, entre ellos, los señores Dávila y Merino.

Cada vez se acentúan los temperamentos de intransigencia no viéndose fórmula posible de acuerdo con el Gobierno.

Varios de los más conspicuos disidentes afirmaban no estar dispuestos a apoyar ninguna solución en que figurase con cargo eminente el Conde de Romanones.

El Conde de Sagasta ha dicho que no debe aceptarse ninguna situación que

pueda considerarse como meramente intermedia entre el actual Gobierno y los conservadores; pues el grupo liberal que acudilla el Sr. García Prieto tiene todas las condiciones necesarias para ser Gobierno serio y estable.

Lo que dice el marqués de Alhucemas.

Un exministro disidente asegura que el señor marqués de Alhucemas, ha dicho hoy:

—Tengo a mi lado sesenta senadores y setenta diputados.

Ha llegado el momento de demostrar al Rey, a la nación y al Gobierno, si tenemos fuerzas suficientes para triunfar en el pleito que va a debatirse entre los políticos monárquicos.

Sea cualquiera la solución que la Corona dé a la crisis política actual, a mí me parecerá acertada y exenta de responsabilidad alguna.

Noticias de la guerra

Avanzando

Una columna, que salió de Arcila, ha ocupado, sin novedad la posición de Xedid, que tiene verdadera importancia estratégica, pues asegura la franca comunicación entre Arcila y Cuesta Colorada, y domina el concurrido zoco de Had-Garbia.

Lo sentimos

Ha empeorado en la enfermedad que le aqueja, el bizarro general de brigada Berenguer.

Artillería

A Monte Negron ha marchado una batería de Montaña al mando del capitán Allerra.

Han desembarcado dos baterías del décimo regimiento montado.

Sin novedad

El general Marina, comunica en su parte diario que no ha ocurrido novedad alguna de importancia en toda nuestra zona de influencia.

Un puente

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido la confirmación oficial de la inauguración del ferrocarril entre Tetuán y el puerto de Río Martín.

Han comenzado las obras para prolongar la vía férrea hasta Lauzien.

Bolsa de Madrid.

4 por 100 Interior contado . . .	79'10
4 por 100 Interior fin de mes . . .	00'00
5 por 100 amortizable	00'00
Nuevo amortizable	000'00
C.ª Arrendataria de Tabacos . . .	450'00
Azucarcras preferentes	000'00
Id. ordinarias	000'00
Banco de España	000'00
Id. Español del Río de la Plata . .	000'00
París, (vista)	106'06
Londres, (v)	00'00-26'84 83

Varias noticias

De Huelva

Según comunica el gobernador de Huelva, el aspecto de la huelga es cada día peor.

La Casa del Pueblo de aquella ciudad, ha sido clausurada.

Tragedia marítima

De Londres comunican detalles horribles acerca del incendio del *Volturno*.

Por radiogramas expedidos por el vapor *Carmania*, se sabe que mañana llegará a Liverpool conduciendo a los supervivientes de la catástrofe.

Hasta ahora se sabe que han desaparecido ciento diez entre pasajeros y tripulantes.

Según los radiogramas, el *Volturno* fué teatro de horribles escenas y de muchos asesinatos, pues la tripulación, enloquecida, no retrocedía ante nada, con tal de embarcarse en los botes.

Entre los salvados figura un viajante catalán.

Lo muy cargadas que iban las lanchas de salvamento, las hizo zozobrar en gran parte, produciendo numerosas víctimas.

Embarazo

Publica la *Gaceta* una comunicación participando que ha entrado en el noveno mes de su embarazo, S. A. R. la infanta doña Beatriz.

Banquete

En el «Ideal Room» se ha verificado un espléndido banquete con que los concejales parisenses han obsequiado á sus compañeros madrileños.

Este acto, en que se cambiaron brindis muy efusivos, es el último de los motivados por el viaje de Mr. Poincaré á España.

S. G. G.

Ha fallecido en el Balneario de Aliseda, el senador señor marqués de Salas.

Regalos

El presidente de la República francesa Mr. Poincaré, como recuerdo de su estancia en Madrid, ha regalado á Su Majestad la Reina doña Victoria un magnífico servicio de to ador, obra maestra de la fábrica de Sevres, y á la Reina doña María Cristina un valioso y elegantísimo centro de mesa de plata repujada.

El alcalde de París ha entregado al señor Vincenti diez mil francos para que los invierta en material quirúrgico de las casas municipales de socorro.

Del extranjero

Lo de Torreón

Resulta comprobado que los españoles asesinados en Torreón, por los insurrectos americanos, no han sido más que nueve.

Visita importante

Ya está definitivamente acordado que el 26 del próximo Noviembre visitará el Kaiser al Emperador de Austria en su histórico castillo de Schoenbrum.

Se concede extraordinaria imporeancia á esta entrevista.

Un monumento

Es enorme la afluencia de forasteros en Leipzig, con motivo de los festejos que han de celebrarse para conmemorar el centenario de la batalla en que fué derrotado completamente Napoleón I.

A la inauguración del colosal monumento conmemorativo, asistirán el Kaiser, la mayoría de soberanos alemanes y representantes de Austria é Italia.

La paz en los Balkanes

Turquía ha comenzado hoy la desmovilización efectiva de su ejército, habiéndose dado las órdenes oportunas para la vuelta á Asia de las guarniciones movilizadas.

Reconocimiento oficial

En el Ministerio de Estado han manifestado á los periodistas que el Gobierno español en nota del 9 del actual, ha reconocido oficialmente á la República China, y que nuestro Ministro penitenciario en Pekín, como decano del Cuerpo diplomático, ha felicitado al nuevo Presidente por su elección.

Los marinos franceses

El crucero francés *Jules Ferry* que arbolaba la insignia de vicealmirante, abandonó ayer por la mañana el fondeadero frente á las Puercas y fondeó frente á la boca del puerto.

Los buques de dicha escuadra estuvieron haciendo durante el día aguada que le facilitaron los buques algibes del Arsenal de la Carraca y los de la Compañía Transatlántica.

A las diez de la mañana fueron á bordo del *Patrie* á devolver la visita al jefe de la escuadra, el Gobernador civil don Juan A. Gómez Aramburu, el general de la plaza Excmo. Sr. D. Juan Zubia, al que acompañaba su ayudante don Román León y el Alcalde de Cádiz don Ramón Rivas.

Dichos señores fueron recibidos y despedidos con los honores de ordenanza.

A bordo se les obsequió con champagne y habanos.

Los buques que componen la segunda escuadra francesa del Mediterráneo han sido despachados por Sanidad.

Ahora marcharán á Tánger.

El comandante de Marina de este puerto Sr. Ambulody, recibió la visita del ayudante del almirante de la flota francesa para expresarle en nombre de dicho jefe de la escuadra, que verificado un sondeo en la bahía se ha notado que existe igual calado en el eje de la canal, que hace algunos meses cuando estuvo aquí el crucero francés *Juana de Arco* y por lo que manifiesta dicho almirante que Cádiz posee un puerto comercial en las debidas condiciones para el atraque de los mayores buques ofreciendo el repetido almirante dar cuenta á su Gobierno para que se publique en los periódicos oficiales de la República.

La flota francesa saldrá hoy para Tánger.

Banquete

Invitados por el señor cónsul de su nación, celebróse anoche en el Hotel de Francia un banquete, al que concurrieron el vicealmirante, contralmirante y comandantes de los buques franceses.

También asistieron á la comida, el Gobernador civil don Juan A. Gómez Aramburu, general de la brigada de la plaza don Manuel Llopis, alcalde de la capital don Ramón Rivas, primer teniente alcalde don Amado García Bourlié, comandante de Marina de este puerto don Miguel Ambulody, ayudante del comandante general de la plaza señor Zubia, don Román León, teniente alcalde don Miguel Gniloto, decano de la Facultad de Medicina don Celestino Parraga, inspector provincial de Sanidad, don Leonardo Rodrigo Lavín, señor vicecónsul de Inglaterra, delegado de la Compañía Transatlántica don Carlos Barrié, don Juan Manuel de Martín Barbadillo, secretario particular del señor Gobernador civil.

La mesa, colocada en el amplio y principal comedor del hotel, estaba exornada con delicado gusto.

Una de las presidencias la ocupaba el vice almirante Mr. D'Moralle, que tenía á su derecha al Gobernador civil señor Gómez Aramburu y al contralmirante Mr. Moreau, y á la izquierda al alcalde de Cádiz don Ramón Rivas y contralmirante Mr. Tenes.

La otra presidencia fué ocupada por el consul de Francia M. Claverie que tenía á su derecha al inspector provincial de Sanidad D. Leonardo Rodrigo Lavín y á su izquierda al general de la brigada de la plaza D. Manuel Llopis.

El selecto *menú* servido fué el siguiente:

- Hors d'ouvres
- Potage creme Lithuanienne
- Soles á la Margarite
- Coeur de filet á la Bouquetiere
- Jambon de Westphalie á l'espagnole
- Asperge sauce parisienne.
- Poulet Roti
- Salade
- Tarte á l'odalisque
- Walesky á la vanille
- Desserts

VINS

- Jerez—X Osborne—Rioja
- Bodegas Bilbaínas—Champagne—Móo Chandon

Al descorcharse el champagne brindóse por la prosperidad de Francia y de España.

Durante la comida las bandas de música

¿Desea usted una
SUCURSAL DE REEXPEDICIÓN
de buenos rendimientos? Asunto muy serio, adecuado para todos. No precisa conocimientos especiales ni capital. Propaganda extensa por cuenta nuestra. Empleo desempeñable sin dejar las ocupaciones habituales. Sin riesgo 100 % beneficio limpio, Informes gratis. Ofertas á: Chemic-Works «Nymegen» en Nymegen (Holanda)



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningun dolor ni desorden desagradable. Las *Píldoras* son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY

dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las *Píldoras* merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.



ca de la escuadra francesa y la de Pavia interpretaron escogidos programas.

La francesa dejó oír los acordes de la Marcha Real que fué escuchada de pie por todos los comensales.

Cuando terminó el banquete los marinos acompañados de las autoridades gaditanas, se dirigieron al Gran Teatro para asistir á la función que en su honor se dedicaba.

En el Gran Teatro

Digno coronamiento á la brillante recepción dispensada por Cádiz á los marinos franceses, llamados, quizás, á compartir con los nuestros hondos sinsabores ó grandes alegrías, fué la función de anoche en el Gran Teatro.

Lo que el espectáculo tuviera de modesto, se escondía tras el afecto del público para con los agasajados, tras los vítores y aclamaciones que acompañaron al almirante á su entrada y salida del palco municipal.

En la mediación del segundo cuadro de *Los cadetes de la Reina*, estábamos, cuando llegaron al teatro el almirante de la escuadra y comandantes de las unidades que la constituyen, acompañados del gobernador civil interino, alcalde, gobernador militar, comandante de Marina y cónsul de Francia.

Con ellos venían también, los concejales señores García Bourlié y Guilloto.

Aunque al comenzar el espectáculo, la sala se encontraba algo desanimada, después de levantarse el telón fué entrando público insensiblemente, y al llegar la presidencia se vieron casi por completo ocupadas todas las localidades.

La entrada de la repetida presidencia fué señalada por la orquesta con los acordes del himno nacional francés, que el público escuchó de pie cara al palco del Ayuntamiento.

A la Marsellesa siguió la Marcha Real aplaudida por los invitados; y á la Marcha Real, un viva á Francia y otro á España lanzado por el Alcalde y repetido por toda la concurrencia.

En la generalidad de las localidades se veían marinos de distintas categorías, y sobre todo en los palcos segundos y principales que estaban casi exclusivamente ocupados por ellos.

Al terminar el espectáculo, volvió la orquesta á tocar ambos himnos, que fueron igualmente aplaudidos y coreados con vivas.

La velada resultó sumamente agradable y de ella le escuchamos elogios á muchos de nuestros visitantes.

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pecutorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las *Píldoras* de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BOLETIN RELIGIOSO

- SANTO DEL DIA 14
San Calixto papa y mr.
- SANTO DEL DIA 15
Santa Teresa de Jesús, vg. fra. y dra.
- Jubileo**
Día 14.—En la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.
Día 15.—En la misma Iglesia.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARIA

Salidas del Puerto	Salidas de Cádiz
DIA 14	
9:30 de la mañana.	10:45 de la mañana.
12:00 de la tarde.	1:15 de la tarde.
2:45 de la idem.	4:00 de la idem.
DIA 15	
10:15 de la mañana.	11:30 de la mañana
12:30 de la tarde.	1:45 de la tarde.
2:45 de la idem.	4:00 de la idem.

MARQUÉS DEL REAL TESORO
JÉREZ Y CONACS